La coccinelle

Je suis rouge avec des points noirs, certains disent que je porte bonheur. Qui suis-je ? Tu as deviné, je suis la coccinelle. Je te propose de passer un moment ensemble afin que tu découvres qui nous sommes.

La coccinelle, ce petit insecte rouge à points noirs, fait partie de la grande famille des coléoptères. Parmi les autres coléoptères, les plus connus sont les hannetons, les scarabées, les doryphores. La coccinelle possède deux paires d'ailes, comme tous les coléoptères, et 6 pattes comme tous les insectes.

La première paire d'ailes, les élytres, sert de carapace pour protéger la seconde paire d'ailes qui lui servent à voler.

Les élytres sont le plus souvent rouges avec 7 points noirs. Ces points permettent de différencier les espèces entre elles. Leur nombre peut varier de 2 à 24.

Il existe même des coccinelles noires à points rouges ou oranges à points noirs. Les coccinelles possèdent aussi 2 petites antennes qui servent à sentir et à goûter. Ces antennes remplacent le sens de la vue qui est très peu développé chez la coccinelle.

Certaines espèces de coccinelles mangent des plantes ou des champignons mais elles se nourrissent principalement de pucerons. D'ailleurs, les jardiniers achètent des larves et les libèrent dans leurs jardins pour éviter de répandre des produits insecticides. On dit que la coccinelle est un véritable insecticide naturel.

Pour se reproduire, la coccinelle pond de 100 à 400 minuscules œufs jaunes sur une feuille. Après quelques jours, les œufs éclosent. Il en sort des larves bleues foncées qui dévorent énormément de pucerons.

Trois semaines après, ces larves se fixent au dos d'une feuille et ne bougent plus. A ce stade, on ne parle plus de larve mais de nymphe.

Une semaine après, il en sort une petite coccinelle jaune qui devient rapidement rouge à points noirs.

Une coccinelle vit 2 à 3 ans dans la nature mais seulement 3 semaines en captivité.

L'hiver, la coccinelle arrête son développement et trouve refuge sous les pierres, sous l'écorce des arbres, dans les vieilles souches, dans la mousse, ou encore sous les feuilles de fleurs fanées. Il n'est pas rare qu'elle s'abrite aussi dans nos maisons.

Pour se protéger, elle fait semblant d'être morte. Elle sécrète une substance odorante qui dégoûte les prédateurs. Attention, cette substance peut provoquer des allergies chez les humains. Il vaut mieux ne pas toucher les coccinelles.

Il arrive qu'une coccinelle se pose sur notre main ou notre épaule. Il ne faut surtout pas la chasser, il paraît qu'elle porte bonheur. Contentons nous de l'observer.